学校だより





標茶町立中茶安別小中学校 No. 6 令和6年9月24日発行

秋の気配!

校長 西村浩一

暑さもしだいに和らぎ、徐々に秋の気配を感じるようになってきました。勉学にもっとも集中できる季節です。酪農祭まであとわずかとなりましたが、本校学校祭もその1週間後に迫りました。今年は器楽発表に代えて学習発表の枠を設けています。子供たちは本番目指して発表の準備や練習、係の仕事等に一生懸命取り組んでいるところです。当日は子供たちの頑張りをどうぞ温かな目で見守っていただければと思います。

さて、夏休み中には都合のつくお父様方に学校林の雑草刈をしていただきました。炎天下の中、大変ありがとうございました。2学期早々に夏の学校林活動がありましたが、校長挨拶の中でも子供たちにその話をさせていただきました。今回の学校林活動では釧路湿原森林ふれあい推進センターの方々の指導の下、低・中学年が種の仕組みを使った模型作り、6年生と中学生が校庭の周りの樹木に付けるための樹名板作りを行いました。種の模型を実際に体育館で飛ばすとクルクル回りながら落ちてくるものがあったり、紙飛行機のように遠くに飛んでいくものがあったり、子供たちは大喜びで体験していました。樹名板作りでは校庭の周りに8種類の樹木があることを知り、その一つ一つの特徴について説明していただきました。その後6年生・中学生8名をちょうど8種類の樹木に分担を分け、樹名板作りを行いました。種の仕組みや名前を知ることで、樹木への愛着を感じたり、さらに関心を持ったりすることにつながります。自然を好きになり大切にできることは人を大切にできることにもつながると思います。ぜひ今回の活動を通して、さらに森の自然に対する子供たちの思いが深まってくれたことを願っています。

今月には2回目の学校運営協議会も行われました。今年は学校運営協議会が学校と地域のつなぎ役として活動していくことになりました。具体的には先生方から出てきた要望をもとに地域で要望を叶えられそうな方を探してくださいます。1学期には「茶安別地域の開拓当時の様子をお話しできる人を紹介してほしい」という要望をもとにお一人つないでいただくことができました。先生方の全ての要望を叶えることは実際のところ難しさもあるのですが、地道にこの流れが続いていくことにより、学校と地域の方とのつながりが増え、地域と共にある学校作りが進んでいくのではないかと期待しています。

ところで先月はお米が店頭から消えるという事態が起こりました。誰が予想できたでしょうか。世の中予測できないことばかりです。最近では円安が進んだかと思えば急に円高に揺り戻したり、ニュース原稿をAIが読み上げるようになったり、SNSの普及により情報量が増え、社会はどんどん複雑化していったりしています。学習指導要領で身につけようとしているのはまさに予測困難な時代に、様々な問題に対応する問題解決能力です。総合的な学習の時間の目標の一つはそうした探究する力を育むことがねらいです。各教科でも自ら課題を見つけ、解決方法を考え、それを行うという問題解決能力を育むことを重視しています。それはやがて子供たちが社会に出た時に大切な力になっていきます。どんどん変化していく世の中を見ていると、学校教育の果たすべき役割の大きさを改めて感じます。そして学校・家庭・地域が共通理解のもと子供たちに知・徳・体のバランスの取れた力を育めるよう、これからも皆様のご支援ご協力を、どうぞよろしくお願いいたします。

家庭や地域との連携を深め、知・徳・体をバランスよくはぐくむ

■ 10月行事予定 ■

		■ 「○月1」争了足 ■		
В	曜	行事予定	給食	部活
1	火	図書館バス 学校祭実行委員会⑥ 開閉会式練習	0	X
2	水	学校祭総練習 実行委員会反省	0	X
3	木	学校祭実行委員会⑦	0	
4	金	学校祭実行委員会⑧(学校祭会場準備)	0	X
5	土	学校祭	X	X
6		週休日		
7	月	振替休業		
8	火	後片付け 実行委員会反省 学級反省	0	X
9	水	読み聞かせ(6年)	0	X
10	木	学力テスト総合B(中3) 小フッ化物洗口	0	
11	金	委員会	0	X
12	土	週休日		
13		週休日		
14	月	スポーツの日 ファミリーマラソン		
15	火	リンク設計(~25日) 英検 IBA(中1~3) PTA 役員会議②	0	X
16	水		0	X
17	木	読み聞かせ(1・2年) 秋の身体測定・色覚検査 小フッ化物洗口	0	\circ
18	金	図書館バス 委員会	0	X
19	土	週休日		
20	\Box	週休日		
21	月	全校朝会 中2校合同柔道① QU検査・いじめ調査 ALT	0	X
22	火	ふるさと給食 学校便り発行	0	X
23	水	小第2回集合学習	0	X
24	木	小フッ化物洗口 特別時程 5時間授業 2校合同柔道②	0	X
25	金	委員会 阿歴内地区文化祭	0	X
26	土	週休日 阿歴内地区文化祭 茶安別地区文化祭		
27	\Box	週休日 茶安別地区文化祭		
28	月	ALT 秋の学校林活動	0	X
29	火	図書館バス リンク枠板設置 校内安全点検 ネットパトロール	0	X
30	水		0	X
31	木	小フッ化物洗口	0	
ツマウが赤市になる根合わなります。及当ケのは眼刺にマで攻裂ノゼネい				

※予定が変更になる場合もあります。各学年の時間割にてご確認ください

学校ホームページ 随時更新中

日常の学校の様子は、トップページのフォトアルバムからご覧いただけます。検索サイトで「中茶安別小中学校」と検索するか、右記 QR コードよりアクセスしてご覧ください。



子ども会行事

8月3日(土)に子ども会行事を実施しました。児童生徒、保護者、教職員などおよそ60名が参加しました。

今回は、校舎を丸ごと使った鬼ごっこ、チームに分かれて のカルタ大会、ビンゴ大会が行われ、子どもたちも楽しく催 しに参加していました。

前日までの準備や当日の進行を行っていただいた PTA 生活 指導部の皆様、ありがとうございました。









学校林草刈り

8月9日(金)にはPTAの活動として、学校林の草刈り作業を実施しました。12名の会員の方にご参加いただき、植樹場所とツリーハウスに向かう林道の草を刈りました。

腰ぐらいまで草が伸びていましたが、皆様のご協力でとてもきれいになりました。ありがとうございました。





夏の学校林活動

本校の「学校林活動」は、森林に関する体験的な活動を通して、自然を大切にしようとする心情を育てることをねらいに行われてきた伝統行事です。

8月29日(木)には、釧路湿原森林ふれあいセンターから4名の方に講師として来ていただき、今年度2回目の活動

を行いました。

「樹木のタネの運ばれ方」についての講話の後、2つのグループに分かれて体験活動に入りました。小学校低・中学年グループは、タネの模型を作って飛ばしました。また、小学校高学年・中学生のグループは、校庭にある樹木の樹名板を作りました。

子どもたち一人一人が、体験を通して、自然のはたらきや 自分たちの生活とのかかわりについて気づくことができまし た。講師の皆様、本当にありがとうございました。









着衣泳学習

8月30日(金)に、中学校の水泳授業で着衣泳学習を行いました。昨年に引き続き2回目の実施です。

濡れた服では、いかに重く動きにくいかを体験するとてもいい機会となりました。水の事故が多々報道される中、命を守る授業の一つとして、とても貴重な体験ができました。





夏休みチャレンジ発表会

9月3日(火)に、小学校の夏休みチャレンジ発表会を行いました。

どの児童も夏休みの時間を使って、一人または家族とすばらしい作品を作りあげていました。発表では、どうしてこの作品を作ったか、どのように作ったか、大変だったことや工夫したこと等について作品を見せながら話す姿が見られまし

た。また、作品のよさを認める感想もたくさんあり、素敵な 発表会になりました。









避難訓練

9月4日(水)に、今年度2回目の避難訓練を実施しました。今回は、地震後の火災を想定し、標茶消防署の方にも来ていただいて、訓練の様子を見ていただきました。子どもたちも素早い動きができ、先生方の対応もよかったとお褒めの言葉をいただきました。

忘れたころにやってくるという災害に備え、今後も訓練を 継続していきます。





児童生徒総会

9月6日(金)に、児童生徒総会を実施しました。前期の活動反省を受けて、後期の活動を提案、審議し、了承されました。ぜひ、子どもたちの力でさらに活気ある児童生徒会にしていってほしいと思います。



